

# ¡BIENVENIDOS AL BOLETÍN DE JULIO

## DE LA FUNDACIÓN MC!



PATIO VIVO CULTIVABLE Y  
JUNAEB EN EL GAM: MAPA  
NUTRICIONAL

CLASE INTERMEDIA DE  
GENERATION - GENTAENTS  
- GRADUACIÓN



IMPORTANCIA DE  
LA FORMALIZACIÓN  
BALLOON

TRABÜN EN MBA UC



MESAS TÉCNICAS  
18 MESES: EDUCACIÓN  
6 MESES: EMPLEO Y EDUCACIÓN

CIERRE DEL PROGRAMA  
TRANSICIÓN INCLUSIVA  
MIS TALENTOS: VIAJE A  
ANTOFAGASTA





## MAPA NUTRICIONAL PATIO VIVO CULTIVABLE

### Y JUNAEB EN EL GAM:

Arrancamos el mes de julio y cerramos junio con una interesante actividad titulada "Mapa Nutricional Patio Vivo Cultivable y JUNAEB" que tuvo lugar en el Centro Cultural Gabriela Mistral y contó con la participación del ministro de Educación, Marco Antonio Ávila. Esta iniciativa fue llevada a cabo en colaboración con la organización Patio Vivo, una fundación sin fines de lucro, apoyada y financiada por Fundación MC.

Patio Vivo se dedica a transformar los patios de jardines infantiles, escuelas, colegios y liceos en Paisajes de Aprendizaje, donde se fomenta la educación sobre la naturaleza, la agricultura y la alimentación saludable. En el proyecto que se está trabajando con Fundación MC se está acompañando a un grupo de jóvenes del Instituto Politécnico María Auxiliadora de Puerto Montt, quienes se encuentran realizando la especialidad técnico profesional de gastronomía. Ellas, mediante la creación y gestión de un huerto, se encuentran cultivando y utilizando productos locales para elaborar productos nativos de su región para así finalmente elaborar platos saludables. En ese marco, un grupo de alumnas de esa especialidad viajaron acompañadas de sus profesoras guías y la directora de su Instituto hacia la actividad tenía como objetivo mostrar lo aprendido.

En el evento, se enfatizó la importancia de la nutrición y el consumo de alimentos locales y naturales. A través de Patio Vivo, se proporcionó una experiencia práctica y educativa en el cultivo y uso de ingredientes autóctonos, lo que fomenta una conexión más cercana con el entorno y la promoción de una alimentación equilibrada y sostenible.

Por su parte, la idea de JUNAEB, la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas de Chile, al realizar este tipo de eventos busca fomentar una nutrición adecuada en el ámbito escolar y el apoyo a estudiantes en situación de vulnerabilidad, por la misma razón que participó el ministro de Educación, Marco Antonio Ávila, quien cree firmemente en la promoción de una alimentación saludable entre los jóvenes y en el uso de las especialidades técnico profesionales para mejorar la calidad de la educación y la futura empleabilidad del país.



Generation

## CLASE INTERMEDIA DE GENERATION

## GENTALENTS - GRADUACIÓN COHORTE 6

Julio definitivamente fue el mes de Generation ya que estuvieron cargados de actividades importantes vinculadas a sus alumnos. Por si no recordaban, lo que hace Generation Chile es realizar programas de formación e inserción laboral para jóvenes talentosos; transformando los sistemas de educación para el empleo para que preparen, coloquen y apoyen a las personas en carreras que cambien sus vidas y que de otro modo serían inaccesibles. Esta ONG que trabaja con Mckinsey actualmente está preparando jóvenes entre 18 y 29 años en cursos de programación JAVA y Python. A la fecha, en Chile ya se han graduado seis generaciones de jóvenes, la última de estas a finales del mes de julio.

Por lo mismo, en el transcurso de este mes fuimos a presenciar la Clase Intermedia de Generation, en la cual se reunieron presencialmente en La Fábrica de Renca los jóvenes del programa (ya que la mayoría de las clases son presenciales) con el fin de alinear expectativas, dar a conocer su opinión sobre cómo ha sido el curso hasta ahora y ver qué esperan de este programa en el futuro. Acá los futuros Programadores JAVA tienen la posibilidad de detallar cuáles han sido los momentos más difíciles del curso y qué se les ha dado más fácil. Además, en esta clase los alumnos de la cohorte presentan los proyectos grupales, conocen en vivo a las emprendedoras de la comuna de Renca con quienes se están trabajando en sus proyectos. ¡Fue una jornada muy nutritiva y de mucho aprendizaje tanto para los líderes de Generation como para los alumnos!

Más avanzado el mes, también fuimos a otra versión de Gentalents, donde ocho grupos de graduados de Generation presentaron sus proyectos del bootcamp al igual que sus perfiles como programadores en una feria laboral con un gran grupo de headhunters de 30 diferentes empresas, con el fin de darse a conocer y buscar un espacio en el mundo laboral

Finalmente, en la Graduación celebramos a los 37 graduados de la Cohorte 5, que lograron superar todo tipo de barreras y dificultades y terminaron el programa con mucho éxito.



3.

## REUNIONES DE MONITOREO JPAL-LAC:

## LA IMPORTANCIA DE LA FORMALIZACIÓN CON BALLOON

Durante este frío mes, decidimos potenciar comunicacionalmente la relevancia de la formalización con Balloon cuando se trata de emprender. Recordemos que Balloon Latam es una empresa social que busca empoderar y preparar emprendedores rurales, con el fin de darle más y mejores oportunidades socioeconómicas y laborales.

Actualmente nos encontramos trabajando fuertemente con Balloon en la región de Los Lagos y La Araucanía. Específicamente, en la región de la Araucanía, se encuentra la mayor cantidad de microemprendedores informales en comparación con el promedio nacional, sin embargo, un significativo 61% no ve la formalización como esencial para operar. Reconociendo su importancia, la formalización de estos emprendimientos es crucial para su desarrollo sostenible y su impacto en la sociedad. Al formalizar sus actividades, los emprendedores obtienen beneficios como protección social, créditos y capacitación, lo que eleva su productividad y competitividad mediante el fortalecimiento de sus conocimientos y técnicas.

Este proceso no solo propicia el crecimiento y promueve la inversión, sino que también dinamiza las economías locales y busca equilibrar el desarrollo rural y urbano. Organizaciones como Balloon Latam, Fundación MC, Sercotec y Banco Estado Microempresas han trabajado en asesorías de formalización en diversas comunas.

Es muy relevante superar los mitos asociados a la formalización es una tarea desafiante, pero esencial para impulsar un crecimiento sostenible y fortalecer las comunidades rurales y la economía en general, fomentando así un país más equitativo y próspero para todos. En última instancia, la formalización beneficia tanto a los emprendedores como a la sociedad en su conjunto, al impulsar el desarrollo y el bienestar de todos sus miembros.



## TRABÜN EN MBA UC

Luego de nuestro encuentro Panal de Marketing y Comunicaciones realizado en el mes de Julio, nuestro charlista y destacado marketero Matías Wolff, quien también es profesor de MBA UC (Master in Business Administration), decidió contactar a Trabün, uno de nuestros proyectos que se encarga de potenciar las habilidades socioemocionales de NNA a través del juego para que dieran una charla dándose a conocer frente a una sala llena de estudiantes MBA. Fue así, como Salvador Valdés, encargado de Comunicaciones de Trabün y Director de esta organización, fue a hablar sobre la organización, sobre su historia, metas, logros y desafíos. De esta forma, ahora los alumnos del curso de Matías Wolff deberán tomar a Trabün como caso de estudio para presentarles distintas propuestas sobre cómo potenciar su marketing y comunicaciones. ¡Esperamos que les sea de mucha utilidad!

“DESDE FUNDACIÓN TRABÜN ESTAMOS ANSIOSOS DE PODER PROFUNDIZAR EN EL TRABAJO QUE REALIZARÁN LOS ESTUDIANTES DEL MBA EN TORNO A NUESTRA LABOR, PUES ESTAMOS SEGUROS QUE NOS ENTREGARÁN PROPUESTAS TREMENDAMENTE VALIOSAS PARA SEGUIR POTENCIANDO NUESTRO ALCANCE E IMPACTO. AGRADECEMOS QUE MC NOS ENTREGUE ESTA POSIBILIDAD DE CONEXIÓN CON PROFESIONALES DE EXPERIENCIA QUE TIENEN MUCHO QUE APORTAR”

Salvador Valdés, Trabün

5.

## MESAS TÉCNICAS

### MESA TÉCNICA 18 MESES: EDUCACIÓN

Durante julio nos reunimos junto a nuestra mesa técnica los proyectos que escogieron el programa de 18 meses en educación para hacer la evaluación final de los proyectos de la etapa piloto. Las mesas están compuestas por miembros del equipo de MC y J-PAL LAC y liderada por la Senior Research de J-PAL LAC Pamela Jarvis en el caso de educación. En estas instancias se evalúa el desempeño y resultados de los proyectos y se hacen recomendaciones para ir ajustando el programa. Luego, se realiza un informe con los principales comentarios de las mesas y se les entrega a los proyectos

### MESA TÉCNICA 6 MESES: EMPLEO Y EDUCACIÓN

Durante julio nos reunimos junto a nuestra mesa técnica de empleo y de educación para hacer la evaluación final de los proyectos de etapa de consolidación y escalabilidad. Las mesas están compuestas por miembros del equipo de MC y J-PAL LAC y liderada por la Senior Research de J-PAL LAC Pamela Jarvis en el caso de educación y por la Senior Research de J-PAL LAC Claudia Martinez en caso de empleo. En estas instancias se evalúa el desempeño y resultados de los proyectos y se hacen recomendaciones para ir ajustando el programa. Luego, se realiza un informe con los principales comentarios de las mesas y se les entrega a los proyectos.



6.

## CIERRE DEL PROGRAMA

## TRANSICIÓN INCLUSIVA MIS TALENTOS

Volamos hasta Antofagasta por el fin del programa "Transición Inclusiva: Educación, Discapacidad y Trabajo", de Fundación Mis Talentos, una de las organizaciones que acompaña y financia Fundación MC que se encarga de facilitar la transición de estudiantes con discapacidad desde la educación media técnico profesional (EMTP) hacia la educación superior o el ámbito laboral. La conclusión de este programa se realizó con la participación de directores, profesionales de la educación de distintos liceos de EMTP de la región, representantes del Centro de Formación Técnica y diversas empresas locales, para que vieran los resultados de lo realizado.

El proyecto se desarrolló durante un año en varios liceos de la región, como el Liceo A-22 La Portada, Jorge Alessandri Rodríguez de Antofagasta, Liceo Los Arenales y el Liceo Técnico Profesional Científico Humanista María Elena en la comuna de María Elena y durante todo este tiempo, se llevaron a cabo tres instancias de formación: un curso y taller para docentes y directivos de las instituciones técnicas profesionales, y un curso para las familias y cuidadores de los estudiantes con discapacidad.

El enfoque de la iniciativa también destacó la importancia de involucrar a las familias y cuidadores en el proceso de transición hacia la vida adulta y activa de los jóvenes con discapacidad. Mediante el curso "Estrategia de transición a la vida adulta y activa para mi hijo/a con discapacidad", se brindaron herramientas prácticas y planteamiento de metas alcanzables para el progreso de los estudiantes. Ahora, tras el término en Antofagasta, el programa tiene previsto continuar en la región de la Araucanía y expandirse a otros territorios del país, con el objetivo de seguir favoreciendo a una población que necesita mayor apoyo y oportunidades para su desarrollo y bienestar.